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【足球】

宋卫平圆梦，冠军终归浙里
全运会创逆袭奇迹，冲超过程充满坎坷9月18日晚， 在咸阳

的大雨中， 浙江U20男足
在第十四届全运会U20男
足决赛中2比1击败新疆
队， 获得本届全运会U20
男足冠军的同时，也为浙
江竞技足球拿到历史首
个全运会冠军。

2013年辽宁全运会，

浙江U18男足打进决赛；

2017年天津全运会，浙江
U20男足打进决赛，这次
是浙江男足连续第三届
打进全运会的决赛。前两
次浙江队都没有捧起冠
军奖杯，这一次，他们终
于圆梦了。

专题撰稿 特约记者 浙友

本届全运会U20男足组别强队云
集。在过去几年的全国比赛中，浙江队
在面对上海和湖北等传统强队时没有
明显优势，更多是以力拼的心态去面
对对手。全运会开赛前，浙江队虽然队
内明确了夺冠的目标，但是每场比赛
前依然放低姿态去踢好每一分钟。

比赛的走势也印证了赛前的猜
想，每一场都是“拉锯战”。小组赛第一
轮浙江队刚开场就丢球，0比1输给湖北
队遭遇“开门黑”；第二场面对实力相
对较弱的北京队，直到下半场补时才
打进绝杀球惊险取胜；第三场与上海

队的出线“生死战”、半决赛以及与四
川队的两场硬仗，都拖入了点球决胜。
决赛当天晚上，咸阳倾盆大雨，这

对主打控制球的浙江队来说影响更
大，相反，打法更直接的新疆队比较适
应这样的比赛环境。但浙江队保持了
足够的耐心，最终2比1战胜了新疆队，
随着主裁判艾 的终场哨响，浙江足
球期待已久的冠军终归“浙”里。
2018年2月，许磊被任命为这支球

队主教练。这支球队在2012年由绿城
足校组建，到了2015年，球队交给了绿
城足球俱乐部，一直到现在都归属于

俱乐部。2019年10月份，俱乐部接到相
关文件，因为全运会足球参赛球队调
整，将由其他年龄段球员参加全运会
的比赛。一直到预赛开打前三个月，球
队收到了新的通知，各省恢复
2001/2002年龄组（U20年龄段）的比
赛，球队还能继续参加全运会的比赛。

此时的浙江U20男足中，不少队
员已经开始考虑到底是继续走职业道
路，还是准备和一般同龄人一样去考
大学。得到了自己能够出战全运会的
确定消息后，所有人都欣喜若狂。回想
当时的心境，许磊说：“那就是一种失

而复得的感觉，觉得这样的机会来之
不易，我们一定要好好珍惜。”

但新问题来了。因为疫情的关
系，青超等国内赛事纷纷停摆，浙江
U20男足已经有一年多没有踢正式比
赛了，只能靠队内对抗以及和一线队
踢比赛保持状态，这让他们的预选赛
之路一开始就遇到了坎坷。许磊作为
上届天津全运会浙江U20的带队教
练，深知心态对年轻球员的影响。此
后的比赛中，球队一路战胜江西、河
北与四川等队，成功晋级决赛圈，最
后一路走到了决赛。

“宋”不走的烙印，那个“球痴”也看了比赛直播

宋卫平的全运会冠军梦圆了，但
他肯定还有一个梦：那就是看到浙江
队重返中超联赛。

2006年，浙江绿城冲超成功，10年
之后，球队黯然降级。随后几年，浙江
队一直在为重返中超而努力，但都没
能如愿。如今，在已经结束的中甲联赛
前两个阶段的比赛中，浙江队获得了
第三名，还没有进入直接冲超区域。和
前两次出征一样，第三阶段的出征，浙
江职业足球俱乐部也在中泰基地举行
了隆重的出征仪式。俱乐部的工作人
员和梯队球员列队欢送一线队球员出
征，他们举着的横幅上写的“浙江力
量，不负所期”，表明了所有人对一线
队的期待：今年能不负所有人的盼望，
完成冲超任务。

冲超是浙江队本赛季的唯一目
标，但冲超的过程充满了坎坷。在本轮
联赛中，浙江队依靠穆谢奎的进球小
胜辽宁沈阳城市，攻击力单一的问题
制约了浙江队更大比分的胜利。

浙江队上轮迎战南京城市的比
赛，让人觉得有些邪门，浙江队对对方
球门狂轰滥炸，角球比甚至达到了17
比0，但浙江队却在比赛中错过了无数
次得分机会，包括穆谢奎也在比赛中
失误连连。一直到补时阶段，浙江队才
迎来进球。程进下底传中，马修斯的推
射被对方后卫挡出。随后浙江队的反
击中，程进禁区内直塞找到马修斯，后
者小角度射门被门将挡出，穆谢奎门
前的补射终于破网。

幸运地1比0小胜南京城市，再加
上之前1比0战胜苏州东吴，以及这轮1
比0战胜辽宁沈阳城市，浙江队很经济
地拿到了9分，但得分能力不足的情况
非常明显，主教练乔迪也表示：“比赛
中最难的是把球打进，我们的进球有
些困难，以后需要更好地把握机会。”

从目前的情况来看，浙江队的进
攻过于依赖穆谢奎。穆谢奎在和南京
城市的比赛中状态并不好，这就导致
球队一直到补时阶段才幸运绝杀对
方。弗兰克在加盟球队后，一直没有找
到自己合适的位置和比赛的感觉，他
需要尽快和队友发生“化学反应”。

其实今年浙江队迎来了最好的冲
超形势。浙能集团加入后，和中交集团
各持有浙江职业足球俱乐部的50%股
份，两大“金主”让浙江队拥有了充足
的资金。在目前按时发薪水都成为难
题的中国足球大环境下，这是非常大
的优势，也能吸引很多优秀球员加盟。
再加上浙江队充足的后备力量，更是
让浙江足球的未来充满了希望。

尽管今年冲超竞争非常激烈，尽
管前四名的抢分大战越演越烈，但浙
江队没有理由让冲超名额从自己手中
溜走———今年，浙江队能圆自己的中
超梦吗？

“有一种失而复得的感觉”

人财充沛
冲超激烈

中甲·浙江队暂列第三

决赛之后的更衣室里，高天语、
黄鑫鹏等一众队员拨通了视频通话，
手机那头是因为停赛无法来到现场
的主教练许磊。“许导，你看到了吗？
我们赢了！”队员们欢庆胜利，许磊也
是喜极而泣。

本场比
赛，有1000
多名浙江球
迷 来 到 现
场。比赛中，
曾经响彻黄
龙体育中心

的那阵助威声再一次在咸阳奥体中心
上空响起。在浙江U20男足夺冠后，球
迷们都想到了一个名字：宋卫平。

尽管绿城足球创始人宋卫平去
年下半年转让了俱乐部的股份，但浙
江足球不可能彻底撕去宋卫平的标
签。以绿城青训球队为班底的浙江全
运男足让浙江足球在全运会舞台上
占据了一席之地，宋卫平之前也期待
着球队能拿到冠军，甚至起用过全运
队队员踢中超和中甲的策略，但前两
届全运会始终没能圆梦。决赛结束
后，宋卫平第一时间告诉记者，他在
电视机前观看了这场比赛，想必

这个夜晚，连续投资了足
球22年的宋卫平会有一
个好梦了。

在 2001
年，绿城足球
就和浙江省
体育局合作，
由以绿城球
员为班底的

全运队代表浙江征战全运会预赛，最
终球队历史性地杀入了决赛圈。在这
届全运会之后，绿城足球一直延续着
和浙江省体育局合作的理念，为浙江
足球在全运会取得好成绩做出了巨
大的贡献，到目前为止浙江男足已经
在全运会上实现了冠亚季军“大满
贯”。
从2013年开始，那时候宋卫平就

对球队提出了冠军的要求。在2013年
全运队出征前，宋卫平对两支球队提
出了这样的要求：“至少要拿一块金牌
吧（全运会足球冠军算三块金牌，亚军
算两块金牌，季军算一块金牌），踢不
好就别回来了。”
“如果你们没有打好比赛，也就

没有必要留着踢球了。反正你们都身
强体壮的，可以去工地上‘搬砖’，也
可以去学校读书然后做一些足球普
及工作，或者来绿城集团做些房产方
面的工作。”宋卫平当时半开玩笑地
说，“但如果踢得好，我会向冈田教练
推荐，争取让更多的球员在一队踢上

比赛。”
宋卫平当时已经很少去中超现场

看绿城的比赛，但去现场看了两支全
运队的每一场预选赛：“考虑到日本教
练的习惯，我不会进休息室。但在休息
室外，我会和球员交流，比如为什么会
失误，以后应该怎么改进。”

在那届全运会上，浙江男足甲组
和乙组队分别拿到了第三名和第二
名，宋卫平对这个结果并不满意。在
2017年全运会的两支球队中，宋卫平
又更加看重甲组队，正因为这样，他
把11名U20球员提拔到了一队，“联赛
为全运会练兵”的思路引起争议，但
终于这两支球队还是无缘全运会冠
军。

在今年浙江U20男足夺冠后，主
教练许磊赛后就特别提到：“感谢宋
卫平为浙江足球、绿城足球的付出。
绿城23年青训，从搭建架构到完善梯
队建设，再到人才输出，希望这才是
开始，浙江足球、绿城足球会有更多
的冠军。”


